

AUGIER



- D'azur, au geai d'or perché sur une montagne du même. PIT
- SUPPORT : Deux lions.
- DEVISE : *Volenti nihil difficile*
- D'azur à trois croissants d'argent posées 2 et 1.
- Ecartelé : 1) d'azur à trois croissants d'argent posées 2 et 1; 2) de gueules au vaisseau d'or; 3) de gueules au dextrochère armé d'or mouvant du flanc senestre et tenant une épée haute d'argent; 4) d'azur à trois croissants d'or posés 2 et 1, accompagné d'un quintefeuille du même en abîme



Paul-Ignace d'Augier x Marguerite d'Inguibert d'où
Joseph-Philippe d'Augier x 7/2/1737 Marguerite-Thérèse de Fabre de Saint-Véran,
de Vaison, fille de Jean-Pierre et de Claire-Gabrielle d'Inguibert. **DON**

D'azur à l'aigle d'argent gravissant un mont du même, mouvant du flanc dextre
et de la pointe ; au chef de gueules chargé de 3 trèfles d'argent. **DON**

à Carpentras, à Avignon, Caderousse, Velleron, Cavaillon

ORIGINES :

Il paraît que ces Augier étaient de grands seigneurs ayant des propriétés sur les bords du Rhône, dans le voisinage d'Avignon, même avant le XIIe siècle.

Pons Augier fut consul de cette ville en 1204, pendant la période républicaine.

Pierre Augier le fut à son tour en 1210.

On a voulu aussi rattacher à la même famille Joseph d'Augier, juge-majeur de Carpentras vers le milieu du 17e siècle, et d'autres encore qui ont été juges de St-Pierre, assesseurs et auditeurs de Rote à Avignon. **PIT**

- Boze (Hist. de l'égl. d'Apt. p. 410) mentionne un Pons Augier, prévôt de l'église d'Apt, qui vivait en 1322 et était issu de la maison de Sabran, des comtes de Forcalquier. Il parle aussi (ibid. p. 340) d'un Paul Augier, d'Apt, ayant, dit-on, à ses ordres, un esprit familier, dont on racontait des choses surprenantes, et qui se rendait visible sous la figure de son maître.

Source : **Barjavel**

Au XIIe siècle, les titres montrent qu'ils étaient seigneurs près d'Avignon, ayant des droits sur un port (Portus Augeriorum, port des Augiers) et sur un autre port à l'embouchure de la Sorgue.

- Alix Augier fait donation en 1187 à l'oeuvre du pont.

- Isnard Augier est juge d'Avignon c. 1199, 1206. En 1222 il est aux côtés des comtes de Toulouse, comme Bertrand Augier, avignonnais.

Isnard AUGIER, d'une famille connue à Avignon dès les temps les plus reculés, vivait en 1187 dans cette ville, dont il fut nommé juge en cette même année, ainsi qu'en 1206, lorsque Guillaume IV comte de Forcalquier, approuva les privilèges des Avignonnais qui tenaient beaucoup à se gouverner dans l'indépendance des comtes voisins. Isnard fut envoyé, vers 1222, avec Gui de Cavaillon, vers le roi Philippe-Auguste, par Raymond VII comte de Toulouse, pour solliciter la protection de ce monarque auprès du pape Honorius III, qui avait excommunié ce comte, et qui voulait le priver de ses états. Source : **Barjavel**

- Bernard Augier, de la même famille, réputé de son temps grand homme de guerre, fut tué, vers 1219 ou 1220, à la tête des troupes avignonaises, pendant la lutte des comtes de Toulouse contre le St-Siège. Ce prince, voulant reconnaître les services que les Avignonnais lui avaient rendus en cette circonstance et les consoler de la perte de leur capitaine, confirma en 1212 certains droits et privilèges de leur ville. (Fornéry, Hist. civile, liv. 3)

Source : **Barjavel**

- Guillaume Augier, parent des précédents, chancelier de Raymond VII comte de Toulouse, vivait en 1236, année où il exerçait cette charge dans le Venaissin. Il fut aussi, dit-on, podestat d'Avignon en 1239. Il assista comme témoin à une assemblée tenue à l'Isle le 3 des ides d'août 1240, lorsque Raymond VII conféra, à la sollicitation de l'empereur, la charge de podestat d'Avignon au comte Gauthier, lieutenant général de l'empire pour le royaume d'Arles et de Vienne.

- Antoine Augier est présent pour signer exemption des droits de l'Isle en 1237 par le comte de Toulouse.
- Un viguier, gouverneur de Marseille en 1229.
- Isnard Augier signe la délimitation des terres d'Avignon et de Barbentane en 1234
- Raimond Augier, jurisconsulte, signe celle délimitant les terres de Mormoiron, Bédoin, Flassans en 1262.
- Guillaume Auguier est co-sg de Sorgues en 1274. Il rend hommage à Philippe le Hardi.
- Un autre Guillaume est co-sg de Caserousse la même année, alors qu'un Pierre Augier est co-sg de Velleron.
- Pons Augier, peut-être né à Lagnes, est évêque de Cavaillon en 1302-1322.
- Joachim Augier épouse v 1600 Catherine d'Agar, à Cavaillon

Preuves suivies depuis le commencement du XVIe siècle à Carpentras.
La seule branche subsistante est passée à Avignon en 1650.

non rattachés :

- Marthe d'AUGIER x Barthélémy D' ANDRE +> 1619 Carpentras, capitaine
- Jeanne Augier de Bonfont x1 noble Marin Anglézi x2 Esprit de Rebollis de Carpentras